

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 10.—San Francisco de Borja y san Luis Bertran confesores.

Lunes 11.—San Nicasio obispo y mártir y san Fernando Obispo.

Martes 12.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza y san Serafin confesor.

Miércoles 13.—San Daniel mártir y san Fausto labrador.

Cultos

Domingo 10.—La Misa y oficio divino son de san Francisco de Borja confesor con rito doble 2.^a clase-color blanco haciendo conmemoracion de la Dominica 18 despues de Pentecostes y 2 de Octubre.

En la Catedral esposición del Santísimo en la misa mayor y despues bendicion con el mismo, despues del Evangelio homilia por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Ecnomo. Despues de los divinos oficios de la tarde Procesion del Rosario.

La Oracion de 40 horas continua en la Parroquia del Rosario espñese S. D. M. á las 5 y media de la tarde y se reserva á las 7.

En san Francisco homilia por el Rdo. Sr. Ecnomo.

En san Agustin los Congregantes de San Luis Gonzaga tienen la Misa de Comunión general á las 7 y 3 cuartos, se suprime el ejercicio de la tarde con motivo de la Procesion del Rosario.

En la misma Iglesia al anocheer Visita á Nuestra Señora del Carmen los cofrades que asistan preparados con los sacramentos de la penitencia y comunión podrá ganar indulgencia plenaria.

En la iglesia de María Auxiliadora, por la tarde, á las dos, Rosario y sermon votivo, por el Rdo. D. Juan Mascaró Pbro.

Lunes 11.—La Misa y oficio divino son de san Luis Bertran confesor, con rito doble, color blanco.

Martes 12.—La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora del Pilar, con rito doble 1.^a clase y octava color blanco.

En S. Francisco al anocheer, continua el ejercicio de los trece martes dedicados á San Antonio de Padua.

Miércoles 13.—La Misa y oficio divino son de san Eduardo Rey Confesor, con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE

La instruccion religiosa en los colegios católicos.
Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los alumnos de los colegios católicos se aficionen mas y más al estudio de la religion.

PROPÓSITO

Estudiar nuestra religion, para practicarla y defenderla mejor.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Los Seminaristas.
3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, San Francisco de Asis.

" 15, Santa Teresa de Jesus.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado, y las de dos asociadas, que han fallecido durante el mes de Septiembre.

A. M. D. G.

En popa.

—«¡Excomulgado!... se debió de decir el señor de las *erres* dobles;—pues mejor; que de los excomulgados masones se hacen los ministros, y no de los beatos.

¿No ha sido ministro y presidente el Muy Ilustre y poderoso herm.: Paz grado 33?... Desgraciadamente lo ha sido. Y lo vuelve á ser, que es peor... para mí. Y no mejor para el país.

Y al herm.: Barceló, ¿no lo hemos tenido de ministro de las olas, tan insubstancial como otro cualquiera, y tan conservador como ninguno?

¿Y los hherm.: Carvajal, y Becerra,... que cuando están cesantes aun ejercen de ministros?... ¿Y Victor Balaguer...

Pero señor, ¿quienes acaparan las carteras sino los masones, es decir los excomulgados?

Yo no niego que por meterme en desamortizaciones de once varas merecía estar excomulgado, si señor, lo merezco. Y con éllo ¿hago otra cosa que méritos para ser ministro?

Valientes mequetrefes están los que creen que haya podido perjudicarme la excomunion; lo que ha hecho es elevarme á la categoría de *ministerializable*.

Nuestro país será esencialmente católico, y muy católico será y es nuestro Gobierno; pero, excepciones aparte, los excomulgados tienen la casi seguridad de llegar á ministros.

Lo que no sé especificar es si he sido excomulgado por ejercer de ministro, ó si llegué á ministro porque tiraba á la excomunion.

Ni acierto á comprender por qué tanta bulla por mi excomunion, y han sido tolerados sin protestas mis predecesores.

No parece sino que los excomulgados á veces, como desprecian la gracia, tampoco le caen en gracia al país.

¿Me *dimiten* por lo del Tridentino?... Sí?... Pues detrás vendrá quien me hará... Bueno, no, porque no alcanzará á tanto su maña; pero el que me vendrá detrás no será menos excomulgado que otro masón cualquiera. Porque éstos siempre van en popa.

Es decir, *vamos...*

Si el de las *erres* no dijo nada de esto, pudo decirlo.

FRANCISCO.

Nueva confesion

No falta, sin duda quien piensa que los católicos han exagerado el Satanismo de la secta masónica, y que la Iglesia se ha excedido

en los anatemas que ha lanzado contra los franc-masones.

Recientemente un discurso pronunciado por M. Hubbard da la razon á la Iglesia y á los católicos. Dicho discurso es una declaracion oficial que afirma rotundamente que la masonería tiene por fin directo la destruccion de la Iglesia y el aniquilamiento del Reino de Nuestro Señor Jesucristo. Se puede ser mason, dice en todos los partidos, la conclusion del evangelio masónico divulgado por dicho Hubbard.

Para alcanzar esta victoria no tenemos necesidad de afiliarnos á ningun sistema, á ninguna agrupacion política á ninguna clase ó categoría social. Cada uno de nosotros, como ciudadano, puede tener su gefe predilecto; pero hay una bandera comun que nos cobija á todos bajo sus pliegues, ya seamos radicales, progresistas ó socialistas. Esta bandera no se opone directamente mas que al estandarte papista. Ella servirá de lazo de union, en la hora del supremo escrutinio, entre todos los que profesan la filosofía humanitaria. Y no será una señal pasajera de unión; sobrevivirá á todas las fórmulas transitorias de la política parlamentaria y electoral.

La Masonería confiesa, pues que está constituida para llegar al *poder político*; pero no quiere dominar en política mas que para aplastar á Cristo Salvador y destruir sus beneficios; esto es lo importante, en esto está la obra satánica.

Tomando pié *Le Matin* de esta declaracion oficial de la Masonería dice: El hecho de representar la Masonería un partido político destruye una agradable leyenda, tal es lo que nos representaba aquella antigua institucion como una asociacion de beneficencia social, en la que la caridad y el amor de los hombres hacia el primer papel.

Hay que renunciar á ello por más que due-la.

La paz entre Turquía y Grecia.

Hé aqui el texto completo de los artículos 2.^o y 6.^o de los preliminares de la paz entre Turquía y Grecia, tal como se acordó en la conferencia de los embajadores:

«Art. 2.^o Grecia pagará á Turquía una indemnización de cuatro millones de libras turcas. Los arreglos necesarios para facilitar el rápido pago de la indemnización se efectuarán con el asentimiento de las potencias, de manera que no se afecten los derechos reconocidos de los antiguos acreedores portadores de la Deuda pública griega.»

«Con este objeto se establecerá en Atenas una comisión internacional, compuesta de representantes de las potencias me-

diadoras, á razón de un individuo por cada una de ellas.

«El gobierno heleno hará votar una ley aprobada previamente por las potencias, que regule el modo de proceder de la comisión y según la cual la percepción y el empleo de los ingresos suficientes para el servicio del empréstito de indemnización y otras deudas de Estado serán puestos bajo la fiscalización de la comisión.

«Art. 6.º El estado de guerra entre Turquía y Grecia cesará tan pronto como se haya firmado el acto preliminar. La evacuación de la Tesalia se efectuará un mes después del momento en que las potencias hayan reconocido como cumplidas las condiciones impuestas en los dos últimos párrafos del artículo 2.º, y cuando la comisión internacional haya fijado, conforme á los arreglos financieros mencionados en dicho artículo, la fecha de emisión del empréstito de la indemnización.

«El método de evacuación y la restitución á las autoridades griegas de las plazas evacuadas se determinarán por delegados de las dos partes con la cooperación de los delegados de las potencias.»

NOTICIAS

Dice una revista bursátil:

«Los mercados extranjeros no confían que Sagasta pueda arreglar la situación de España respecto de sus guerras coloniales que tanto la perjudican pero, en cambio, se las prometen muy felices en favor de los ferrocarriles, de los cuales el jefe de los liberales hace tiempo que cobra en calidad de consejero.

La posibilidad del gran empréstito proyectado por Sagasta con objeto de atender al cumplimiento de la ley de auxilios á los ferrocarriles hace mejorar esta clase de valores.

El ferrocarril del Norte presenta mejor cara no sólo por lo que dejamos apuntado, sino porque se asegura que pagará dividendo desde 1898. Dicha Compañía ferroviaria dedicó 4 y medio millones de pesetas á liquidar la deuda flotante que habia contraído con motivo del alza de los cambios extranjeros: como en el corriente año no pagará tampoco las obligaciones en francos, ni siquiera dividendo alguno, acabará de liquidar el *déficit* de 1 millón 200 mil pesetas que aún tenia pendiente en Diciembre de 1896 y, por lo tanto, la recaudación á partir de 1898 será ya beneficio del cual parece se dejará participar á los accionistas, á quienes hace años se les tiene en ayunas.

El verdadero punto negro, la ruina para el comercio, consiste en la elevación de los cambios de francos y libras, que oscilan entre 32 y 33 por 100 de beneficio. Tan persistente alza ha iniciado nuevamente en las publicaciones técnicas una serie de estudios analíticos encaminados á dilucidar las causas del fenómeno, el cual tiene su único origen en la falta de oro en nuestro país, en la abundancia de plata y en la gran depreciación que ha sufrido recientemente este metal.

Es cierto también que contribuye mucho á la depreciación de nuestra moneda el *negocio* que quiso hacer el Gobierno acuñando plata de baja ley, y, por consiguiente, sin que pueda jamás dársele el valor que tiene la moneda

de plata en Francia, Italia, Suiza, Bélgica, etc., etc.

GACETILLA.

El miércoles de la presente semana, verificóse en el Palacio Episcopal de esta Diócesis una reunión de personas invitadas por el Ilmo. Sr. Obispo y Sr. Alcalde accidental, con el objeto de tratar de la azarosa situación en que se hallan las clases trabajadoras de esta ciudad y medios de remediarla. Después de haber expuesto el Sr. Obispo á los concurrentes el fin porqué habian sido convocados, escusando la falta de asistencia de algunos señores que previamente se le habian acercado manifestándole su conformidad en la benéfica idea de socorrer al necesitado y colocación de los jornaleros braceros, y dándoles como asistentes, propuso S. S. Ilma. el nombramiento de una Comisión organizadora é instalación de cuatro juntas parroquiales una en cada barrio, para allegar recursos destinados á remediar en lo posible las necesidades del indigente. Los señores concurrentes abundaron en el mismo pensamiento del Sr. Obispo y reconocida la conveniencia de que las limonas se efectuasen en especie, se nombró la Junta organizadora compuesta del Ilmo. Sr. Obispo, señores Alcalde accidental, Presidente del Círculo Católico de obreros y Síndicos de los gremios industriales.

Posteriormente, se han constituido bajo la presidencia inmediata de los Rdos. Sres. Curas Economos de las parroquias de la Catedral y de S. Francisco, las dos siguientes Juntas parroquiales subdivididas en cuatro comisiones, compuestas por los señores que á continuación se expresan:

Parroquia de la Catedral.

Barrio 1.º

- D. Antonio Capó Camps.
- » Lorenzo Amengual Cairaris.
- » José Torrent Fiol.

Barrio 2.º

- » Victoriano Mesquida Gornés.
- » Pedro Roselló Meliá.
- » Pedro Cavaller Piris.

Parroquia de S. Francisco.

Barrio 3.º

- D. Martín Mercadal Mascaró.
- » Antonio Sampol de Palós.
- » José Femenías Gofialons.

Barrio 4.º

- » Rafael Pons Bauzá.
- » Guillermo Alba Llorens.
- » Francisco Salord Pons.

Vivamente deseamos, que ese nuevo esfuerzo en favor de los menesterosos iniciado por nuestro venerable Prelado, sea secundado por todos en la medida de las fuerzas de cada uno y que el precioso bálsamo de la caridad sea derramado con mayor abundancia si cabe que hasta el presente, en los corazones necesitados de la influencia bienhechora de aquella sublime virtud.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 4 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Miguel Sintés, Teniente 2.º de Alcalde, con asistencia de los Sres. Cardona, Capó, Llorens, Pons D. Juan, Anglada, Pons D. Jaime, Comellas, Franco, y Vazquez fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta del Boletín oficial de la provincia y enterado el Ayuntamiento de las ordenes y disposiciones en el mismo insertas acordó su cumplimiento en cuanto le pertenecian.

El Presidente de la Comisión de las obras de la Casa Consistorial puso de manifiesto las cuentas semanales satisfechas por administración durante el primer trimestre que ascienden á la cantidad de 7.500 pesetas y que siempre habian estado á la disposición de los Sres. Concejales para su exámen, y no siendo impugnadas por ninguno de los Sres. del Ayuntamiento, ni habiéndose producido reclamación alguna fueron aprobadas.

De orden del Sr. Presidente se dió lectura á la cuenta Trimestral de Ingresos y Gastos ocurridos en esta depositaria durante el primer Trimestre y el Ayuntamiento después de algunas observaciones hechas por el Sr. Comellas acordó quedar enterado.

Se acordó la distribución de fondos del segundo Trimestre, acordándose que se paguen los gastos que se originen con sujeción al presupuesto municipal.

De la estadística formada por el Gobierno civil respecto á la actual situación de los pueblos de esta provincia en la rendición de sus cuentas municipales desde el año económico de 1880 á 81, hasta 1885 á 86, resulta por lo que á los de esta isla se refiere, que las tienen rendidas los Ayuntamientos de Mahón, Ciudadela, Alayor, Mercadal y Villa Carlos, faltando el de Ferrerías que tiene cuentas pendientes de remisión de quince años, las cuales se están formando por un comisionado que nombró al efecto el Sr. Gobernador de la Provincia hace ya algun tiempo.

La misa que ha de celebrarse mañana en la iglesia de San Agustín, á las 6 y media, será en sufragio de una difunta asociada del Corazón de Jesús; y será por otra difunta de dicha Asociación el santo Sacrificio que á la misma hora del domingo siguiente, día 17, se celebrará en la referida iglesia. Se recomienda á los asociados y asociadas del Sagrado Corazón y Apostolado la asistencia á una y otra misa, y que apliquen la comunión en sufragio de los mencionados difuntos.

El próximo viernes, fiesta de Santa Teresa de Jesús, estará colocada la imagen de la Santa Fundadora en el altar mayor de la antedicha iglesia de San Agustín, en el que se dirán varias misas rezadas; y la que se celebrará á las 7, á petición de algunas personas devotas, será en demanda del divino auxilio en las actuales necesidades de España y Menorca, y en desagravio de las prevaricaciones de nuestra patria.

En la Alcaldía de esta ciudad se han recibido las cartas de pago y pases de los reclutas redimidos siguientes:

- Miguel Anglada Vivó.
- Jaime Gener Febrer.
- Pablo Fedelich Ferrer.
- Francisco Vera Mascaró.
- Jaime Anglada Moll.

Al recoger los interesados dichos documentos deberán presentar los pases pequeños que obran en su poder.

En Ibiza se halla vacante una canonjía con cargo de catedrático de Matemáticas ó Física é Historia Natural.

Se obtendrá por oposición.

El 21 del actual mes de Octubre terminará el plazo para la admisión de solicitudes.

Ha sido denunciado nuestro colega palmeano «La Tradición» por «Obras son amores», artículo que, al parecer, no fué del agrado de los que prefieren demostrar sus obras que no con amorosos afectos por la Virgen de Lluch.

«La Tradición» espera tranquilo el fallo de los Tribunales: también nosotros esperamos y deseamos vivamente que éste será absoluto.

Forma contraste con tan inusitado rigor en vez de la prensa, la pasividad de las autoridades de Palma que no han denunciado ni castigado groseros couplets contra el Ilmo. Sr. Obispo cantados en el Teatro Circo de dicha capital.

Y no se diga que pasaron inadvertidos, pues asistía á la función de referencia, el señor Gobernador Civil interino; aparte de que otro de los expectadores, el joven letrado D. Francisco Puigserver Rentiere, protestó públicamente y en letras de molde de esos couplets alusivos al asunto de Lluch y en los cuales hacíase befa ó escarnio de una cosa tan sagrada como es la excomunion.

Enviamos á «La Tradición» nuestro saludo de simpatía por la persecución de que es objeto en estos momentos, y nuestra enhorabuena al joven Sr. Puigserver por su valiente protesta.

La señorita Tremagne, hija del baron de Robec, descendiente de una antigua familia irlandesa, se ha convertido al catolicismo en Cádiz.

Según telegrama recibido por el señor Vice-cónsul de S. M. B. son esperados en Mahon cuatro buques de la escuadra inglesa del Canal.»

OBRA DEL PAN DE S. ANTONIO EN CIUDADELA.

Durante el finido mes de Septiembre se han depositado en el cepillo de las «Petieiones» cuarenta y nueve papeletas, y en el del «Pan de los Pobres» se han encontrado las de accion de gracias y ademas las limosnas siguientes:

	Ptas. Cts.
¡Oh glorioso santo! Por haberme sido propicio al invocaros, os doy	1'00
Gracias mil, glorioso San Antonio: protejednos siempre en todos los peligros y necesidades	3'00
Por una gracia alcanzada	1'00
¡Oh San Antonio bendito! Por la gracia que me habeis alcanzado, ¡os doy para los pobres	1'50
Por una gracia obienida	1'00
¡Oh milagroso San Antonio! Por haber escuchado mi súplica, ahí teneis lo que os prometí	1'00
¡Oh San Antonio! Por haber alcanzado la salud al enfermo que os encomendé, os doy para los pobres	2'50
Por haberme alcanzado la salud os doy lo que os ofrecí	2'00
¡Oh San Antonio bendito! Por haber alcanzado la salud, os doy para los pobres	1'00
Por haber encontrado un objeto perdido os entrego	00'25
¡Oh glorioso San Antonio! Por haberme	

alcanzado una gracia que os pedí os doy	1'00
Gracias mil, glorioso San Antonio, por haber encontrado lo que perdí	2'50
Por una gracia alcanzada	1'00
¡Oh San Antonio glorioso! Por el favor que me habeis alcanzado os entrego para los pobres	1'00
Por una gracia recibida del Santo Taurmaturgo	3'00
¡Oh San Antonio de Padua! Por los beneficios recibidos, os doy para el Pan de los Pobres	2'00
Un millon de gracias, poderoso San Antonio, por haberme alcanzado la gracia que os pedí os doy la limosna que os ofrecí	5'00
¡Oh glorioso San Antonio! Mil gracias por el favor que me habeis alcanzado y en agradecimiento os doy para el Pan de los pobres	1'00
Por haber alcanzado la gracia que os pedí os doy	1'00
Por haber alcanzado lo que os pedí deposito en accion de gracias la limosna que os prometí	5'00
Ya que me habeis alcanzado el favor que os pedi, doy para el Pan de los pobres. Os doy un millon de gracias ¡oh glorioso San Antonio! por haberme aliviado en la dolencia que padezco, os doy la limosna ofrecida	3'50
Limosnas sin consignar los favores obtenidos	58'62
Total recaudado	102'87

VARIEDADES

CHARADAS.

1.^a

Ganarás honra y provecho si estudias con *cuarta prima*, con tal que tus libros sean de aptitud reconocida y en tus maestros se junten la virtud con la pericia; mas si te *cuarta una cuartas* estudiando obras prohibidas, y de los buenos preceptos insensato te desvías... hallarás por recompensa tu deshonor y tu ruina. El modo en todos tus actos *cuarta tercera* lo explica, y la música mi *todo* te lo enseñara en seguida.

JACINTO

2.^a

Diz que en *todo* había un hombre de apellido *una dos tres*, de quien cuentan sus amigos que á *tercia dos* una vez se salvó cuando asfixiado iba pronto á perecer. Y no obstante ¡caso raro! por clavársele en un pie punzante *dos tras primera*, murió el pobre *Una dos tres*.

CÁNDIDO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del Sábado pasado:

A la 1.^a A-RA-DO.

A la 2.^a BOR-LA.

Las han descifrado Amengual, Aurelio, M. F. y Bruno y 1.^a Cándido.

Suscripcion que para costear á la Parroquia de S. Francisco de esta ciudad una Custodia, digna de la alteza del divino culto ábrese en la mencionada Iglesia.

	Pesetas
Suma anterior	372'00
Sres. Piris hermanos	35' "
D. Cristóbal Febrer	5' "
D. ^a Dolores Menendez	7'50
D. Jaime Riutort	2'50
D. Lorenzo Salort Pbro.	3'00
Suma	425'00

El Sr. Ecónomo y Coadjutores están encargados de recibir las limosnas que la piedad de los fi elestenga á bien entregar.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 9.—3'45 madr.

Relevo de Veyler.—Blanco en puerta.—Probable relevo de Primo de Rivera

El Consejo de ministros de hoy se ocupará en el relevo de Weyler á quien sustituirá el general Blanco en el mando superior de Cuba.

Tambien se tratará del nombramiento del que haya de sustituir al general Primo de Rivera en la Capitanía General de Filipinas.

Rasgos diversos sobre la devoción al Rosario.

—María Stuart, víctima de la infame Isabel de Inglaterra, se dirigió intrépidamente al suplicio con dos rosarios en la cintura.

—Durante la revolución francesa sucedió en Saboya que pueblos enteros se levantaron en masa, llevando el rosario en la mano; se abrían un camino en medio de los gendarmes y entraban en la iglesia para alabar á María.

—El B. Romulino, jesuita, rezaba diariamente catorce rosarios.

—San Ignacio de Loyola dormía con el rosario en la mano.

—La Beata Margarita de Alacoque rezaba desde sus cuatro años el Rosario entero cada dia, besando la tierra á cada *Ave María*.

Amor para al Rosario

Nos es bien dulce recordar cuanto entre todas las formas de piedad hacia esta divina Virgen se propaga cada vez más el Rosario de María y adquiere más crédito y más práctica. Este hecho, decimos, nos regocija vivamente, porque si Nós hemos empleado una gran parte de nuestra solicitud en promover la devoción del Rosario, Nós comprobamos al mismo tiempo con qué benignidad la Reina del Cielo, invocada de esta manera, ha respondido á nuestros votos; y Nós tenemos también tanta confianza en su auxilio, que no dudamos de que quiera dulcificar las inquietudes y las amarguras que va á traernos un día próximo.

León XIII.

Miscelanea.

El novio.

Con este epigrafe nos remiten el escrito que insertamos á continuacion:

¿Es posible que una cosa tan santa, como es casarse, haya de ir precedida de una cosa tan tonta como es ser novio? Si los hombres y las mugeres llegaran á comprender toda la ridiculez, que lleva consigo tan general destino, quien sabe si la humanidad de ambos sexos permanecería soltera, para no pasar por la desgracia de ser el hazmereir de los extraños y el juguete de los futuros parientes? No ván descaminados, los que para significar, que uno es novio, dicen, ese hace el oso á F....

Seis ú ocho meses antes que un joven conozca, que quiere á una niña, los tertulios, los vecinos, los amigos y conocidas de aquella, ya le señalan con el dedo diciendo... este se casa con F.... No ha pensado aun en el plan de ataque y ya refieren los pormenores del triunfo. La *apologia* del candidato va acompañada de los mas grandes elogios.

Si este es joven.... dicen que es muy niño.

Si es adulto.... puede ser su padre.

Si es viejo.... es un carcamal.

Si es de baja estatura.... es una araña.

Si es alto.... es un latigo.

Si es delgado.... está tísico.

Si es gordo.... parece una tinaja.

Si es feo.... espanta.

Si es hermoso.... tiene presuncion y se hace inaguanable.

Su hermosura es varonil. pero tiene mal compuesta las patillas ó las orejas salientes. etc. etc.

Viste con gusto.... no piensa mas que en adornarse.

Es desaliñado.... tiene el sombrero grasiento, la corbata sucia, la levita raída y nunca lleva guantes.

Gasta lujo.... ¿de donde lo sacará?

Es rico y esplendido.... pronto acabará con sus bienes.

No tiene mucho de Salomon.... es un tonto.

Tiene talento.... solo trata de divertirse, los hombres de talento no se casan.

Tiene que vivir de su profesion.... es un gana pan.

Es ocioso.... pues un criticon y censurador.

No trabaja, por que tiene rentas.... es un vago.

Es amable con las niñas.... pues un coqueton.

En fin, que no hay medio de librarse de la locuacidad de las viejas, de la emulacion de las jóvenes, de la mormuracion de los ociosos, ni de la critica de los que no tienen genio, ni gusto para entretenerse en mas utiles y cristianas distracciones.

Todos tienen derecho á molestar, fastidiar y aburrir al novio, que paciente y sufrido tiene que llevar con resignacion las genialidades de los allegados, las groserias de los que frecuentan la casa, las risas de las vecinas, las ridiculeces de la mamá, y las exigencias, los celos y los caprichos de la señora de sus pensamientos.

Si suponiendo, que entre ya en la casa, y á la mamá la parece, que no está con ella tan atento y diligente, como esta se figura que debe de estar... entonces sera calificado de grosero, impolitico, antisocial... etc., etc.

No es nada halagüeño, decimos nosotros, la suerte de un novio colocado en la desairada figura del anterior bosquejo. Y si las precedentes lineas fuesen de nuestro colaborador *Vicente*, que no lo son, de seguro se habria él en-

cargado de poner al cuadro su correspondiente marco, con estos ó parecidas preguntas: ¿qué es más de lamentar en el asunto en cuestion la critica mordaz de que es victima el pobre novio, ó el ánsia precoz de ellos y ellas por obtener cuanto antes la indicada situacion de victima?

He aqui un novio.... envidiad su suerte.

La invisibilidad durante la noche

Hace más de un año se dijo que un químico de París, había descubierto una composicion que, aplicada a cualquier cuerpo sólido, hacia á éste invisible durante la noche, aunque se dirigiese sobre él los focos eléctricos más poderosos.

El químico se dirigió al ministro de Marina de Francia ofreciéndole su invento, cuya aplicacion á los torpederos y cazatorpederos podia ser de una importancia enorme en la guerra naval. ¿Como que permitia á los torpederos acercarse sin peligro alguno durante la noche á los cruceros y á los acorazados!

Al principio tomóse por loco al químico pero tales demostraciones debió hacer de la verdad de su descubrimiento, que se han hecho pruebas formales de él durante las últimas maniobras navales verificadas en Francia.

El gobierno de aquel país tenía grandísimo empeño en que nadie se enterase de los experimentos á fin de no poner á las demás potencias sobre la pista del secreto.

Pero, según parece, el resultado de las pruebas ha sido tan maravilloso, ha causado impresion tan profunda, que las personas que estaban en el secreto no han podido reprimirse, y de los altos centros navales ha trascendido la noticia á la masa general del público y hasta á los periódicos.

El caso es que el torpedero núm. 61, uno de los más formidables de la numerosísima escuadra francesa de torpederos, fué pintado con la composicion del químico parisiense y se le comisionó para que haciendo el papel de barco enemigo tratara de llegar á Brest después de haber atravesado por entre las dos líneas de cruceros y acorazados de la escuadra. Nadie más que los comandantes de los barcos sabían que el torpedero iba á pasar. Fijáronse sobre la ruta que éste había de seguir los focos eléctricos exploradores, y á pesar de ello el torpedero núm. 61 pasó sin que nadie lo viera.

Gallina.

Todos los dias se espenderá á 1'25 la libra de 400 gramos en casa de Gerónimo Capella calle del Hospital n.º 13.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Piisima devocion á María Santísima para conseguir la gracia de una buena muerte, sacada de las obras del seráfico doctor san Buenaventura.—Pocas devociones hay tan tiernas y provechosas como ésta.—En 16.º, con cubierta litografiada, 25 cénts.

Práctica de los nueve Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, por L. F., S. J. Tercera edicion.—Está arreglada de conformidad con la Declaracion y Meditaciones de los Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, que constituyen este librito.—En 8.º 50 cts.

El Dinero de san Pedro.—Librito compuesto para ayudar á los católicos celosos en dar á conocer la importancia, la grandeza, la santidad y la necesidad de la Obra del Dinero de san Pedro.—En 16.º, 10 cénts.

Los Enemigos de los Curas. Lo qué son, lo qué dicen.—Con encantador gracejo el autor pone al descubierto los secretos móviles de los clerófobos al hincar el diente en la carne de Cura.—En 8.º, 20 cénts.

Avisos sobre la vocacion religiosa, escritos por San Alfonso María de Ligorio.—En 16.º, 75 cénts. en media pasta.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 1'50 ptas. en piel.

Meditaciones del Corazon de Jesús, por el P. Enrique Ramiere, S. J., traducida por el P. Francisco de P. Maruri, S. J.—En 8.º, 1'50 ptas. en tela.

Meditaciones diarias de los misterios de nuestra santa fe, y de la vida de Criso. nuestro Señor y de los Santos, por el P. A. de Andrade, S. J.—Tres tomos en 8.º, mayor, 7'50 ptas. encuadernado.

La entrada en el mundo, obrita publicada por los Padres de la Compañía de Jesus, en 8.º, 1 pta. en tela.

Officium parvum B. Mariæ Virginis, et Officium defunctorum cum septiem Psalmis pœnitentialibus et litanis Sanctorum S. Pii V Ponti. Max. jussu edita Clementis VIII et Urbani VIII auctoritate recognita.—En 8., 1 pta. en tela.

Visitas al Santísimo Sacramento y á María Santísima, con oraciones para la Misa, Confesion y sagrada Comunión, por San Alfonso Ligorio.—En 16.º, 1'25 ptas. en piel.